

## 109270 - La repetición del Hayy

---

### Pregunta

¿Está bien realizar el Hayy todos los años que uno quiera realizarlo y si esto no le resulta difícil, o es mejor hacerlo una vez cada dos o tres años?

### Respuesta detallada

Allah ha ordenado el Hayy para cada persona adulta que pueda realizarlo una vez en la vida; cualquier otro Hayy es voluntario y un acto de adoración por medio del cual uno se acerca a Allah. No existen pruebas que digan que el Hayy voluntario deba hacerse un determinado número de veces, más bien eso depende de la situación económica y la salud del individuo, y la situación de sus parientes y la gente pobre que lo rodea, y los diferentes intereses de la Ummah en general y si él posee un papel como guía de la ummah o la apoya con sus riquezas, y su nivel en la comunidad, si la beneficiará más si permanece en su casa o si viaja para el Hayy, etc. Cada persona debe observar su situación y lo que es mejor para ella, y debe darle predominancia a esto.

Y Allah es la Fuente de fortaleza. Que Allah envíe bendiciones y paz sobre nuestro Profeta Muhammad, su familia y sus compañeros. Fin de cita.

Comisión permanente para la investigación académica y la emisión de fatwas.

Sheik 'Abd al-'Aziz ibn 'Abd-Allaah ibn Baaz, Sheik 'Abd al-Razzaaq 'Afifi, Sheik 'Abd-Allaah ibn Ghadyaan, Sheik 'Abd-Allaah ibn Qa'ud.

Fataawa al-Laynah al-Daa'imah li'l-Buhuz al-'Ilmiyyah wa'l-Ifta (11/14).

Sin embargo él no debe dejar pasar cinco años sin realizar el Hayy otra vez, si puede hacerlo, porque el Profeta (la paz y las bendiciones de Allah descendan sobre él) dijo: Allah dice: "¿Cómo puede ser que le he entregado buena salud y vastas provisiones a Mi siervo,

y han pasado cinco años sin que visite Mi Casa?" Narrado por Ibn Hibbaan (960) y clasificado como sahih por al-Albaani en al-Silsilah al-Sahihah todos con sus isnad (1662).

Y Allah sabe mejor.